
 FC Schweitenkirchen 1946 e.V. 
    -Abteilung Judo- 
 
 
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung  
vom 27.04.2017 
 
Ort:    Vereinsheim in Schweitenkirchen 
Sitzungsdauer:  19:30 Uhr bis 22:00 Uhr 
 
 
Teilnehmer:   Harald Bäs-Fischlmair 
    Jana Axthammer 
    Franz Dausch 
    Sophia Lacher 
    Albert Vogler 
    Bettina Schaller 
    Gerhard Kappelmeier 
    Heide Podchul 
    Horst Witschel 
    René Uckert 
    Yalcin Yürekli 
    Roland Usler 
    Herbert Possenriede 
    Julia Müller 
    Sylvia Dausch 
    Peggy Bäs-Fischlmair 
 
Anlage 1: Teilnehmerliste 
 
 
 
Sitzungspunkte: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung  
 
Der Vorsitzende Franz Dausch eröffnet die ordentliche Mitgliederversammlung der 
Judoabteilung und begrüßt die anwesenden Mitglieder der Judoabteilung und den 1. 
Bürgermeister der Gemeinde Schweitenkirchen, Herrn Albert Vogler. 
 
 

2. Feststellung der Anwesenheit und Festlegung der Wahlberechtigung 
 
Herr Dausch stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Versammlung und die 
Beschlussfähigkeit fest. Es sind 16 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
Änderungswünsche zur Tagesordnung gibt es nicht. Anträge an die ordentliche 
Mitgliederversammlung liegen nicht vor. 
 
 
 



3. Jahresbericht Abteilungsleitung Judo 
 
Herr Franz Dausch stellt den Bericht der Abteilungsleitung zur ordentlichen 
Jahreshauptversammlung des FCS-Judo für die Jahre 2015 und 2016 vor. Einen 
besonderen Dank richtet er an die bisherige Vorstandschaft für die stets gute 
Zusammenarbeit und die vielen ehrenamtlich geleisteten Stunden. Besonderen Dank 
richtet er an Frau Jana Axthammer und Herrn Harald Bäs-Fischlmair für die neu 
erstellte Homepage des FC Schweitenkirchen Judo bzw. Judo Facebook-Seite und 
an Familie Kappelmeier für ihr Engagement und ihren Einsatz bei der Durchführung 
der zahlreichen Events der Judoabteilung. 
 
Anlage 2: Bericht der Abteilungsleitung 
 
 

4. a) Jahresbericht der Unterabteilung LA - Sp.Abz. 
 
Die Leichtathletik-Abteilung ist der Judoabteilung zugeordnet, hat nur einen 
Abteilungsvorstand und eine Stellvertreterin und wird von der Judoabteilung 
mitverwaltet. Die Leichtathletik-Abteilung innerhalb der Judo-Abteilung besteht nun 
seit 1982 und wird in diesem Jahr 35 Jahre alt. Die sportliche Arbeit beschränkte sich 
auf die Vorbereitung und auf die Abnahme von Sportabzeichen. Dabei waren alle 
sechs Prüfer berechtigt, das Deutsche Sportabzeichen und das Österreichische 
Turn- und Sportabzeichen abzunehmen und auch zu bestätigen. Frau Petra 
Weißbacher musste leider aus privaten und beruflichen Gründen als Prüferin 
ausscheiden. Herr Possenriede gibt einen kurzen Überblick über die Unterabteilung 
Leichtathletik und erläutert den anwesenden Mitgliedern den Bericht für die Jahre 
2015 und 2016. Abschließend bedankt sich Herr Possenriede bei seinem Prüferteam 
für die vielen ehrenamtlich geleisteten Stunden, die sie unentgeltlich in den letzten 
zwei Jahren absolviert haben.  
 
Anlage 3: Bericht der Unterabteilung LA - Sp.Abz. 
 
 

4. b) Jahresbericht der Unterabteilung BUDO-Selbstverteidigung 
 
Da der Abteilungsleiter der BUDO-Abteilung Herr Hubert Berndt leider nicht an der 
ordentlichen Mitgliederversammlung 2017 teilnehmen kann, stellt der stellvertretende 
Abteilungsleiter Herr Harald Bäs-Fischlmair den anwesenden Mitgliedern den Bericht 
der Unterabteilung BUDO-Selbstverteidigung vor. In den Jahren 2015 und 2016 gab 
es keine Selbstverteidigungskurse, dafür aber jeweils mehrere Gürtelprüfengen in 
Judo, Goshin-Jitsu, Karate und Taekwondo beim DDK. Die Budo-SV-Abteilung 
absolviert (seit 15. Februar 2017) einen SV-Kurs und wird auch in Zukunft wieder 
eigene SV-Kurse in Schweitenkirchen abhalten, um auf diesem Wege die 
Judoabteilung weiter finanziell zu unterstützen. Am 29./30. April 2017 richtet die 
Budo- Abteilung des FCS gemeinsam mit dem DDK e.V. und dem Stenka Bayern 
e.V. in Pfaffenhofen / Ilm einen großen Internationalen Budo / MA Landeslehrgang 
aus. 12 Referenten (Großmeister aus der Budo-Szene) werden auf drei Matten 15 
verschiedene Kampfsportarten unterrichten und über Gewaltprävention sprechen. 
Teilnehmen können Anfänger, Kinder, Jugendliche und Erwachsene sowie 
Fortgeschrittene aller Budo- Disziplinen. 
 
Anlage 4: Bericht der Unterabteilung BUDO-Selbstverteidigung 



4. c) Jahresbericht der Unterabteilung Goshin-Jitsu 
 
Herr Harald Bäs-Fischlmair stellt den Bericht der Unterabteilung Goshin-Jitsu für die 
Jahre 2015 und 2016 vor. Die sportliche Arbeit beschränkt sich auf das Erlernen der 
modernen Selbstverteidigungssportart Goshin-Jitsu, eine Stilrichtung des Jiu- Jitsu 
und Ju-Jutsu und ist eine SV-Sportart, die in Japan fast ausschließlich gelehrt wird 
und auch in Deutschland, besonders in Bayern und NRW, bereits sehr gut verbreitet 
ist. Herbert Possenriede ist DAN-Träger und leitet das Training mit dem Ziel, für alle 
SV Sportler höhere Graduierungen in dieser Sportart zu erlangen. Wettkämpfe gibt 
es keine, nur bei Kata- Meisterschaften des DDK werden Vergleiche mit anderen 
Sportlern ausgetragen. 
 
Anlage 5: Bericht der Unterabteilung Goshin-Jitsu 
 
 

4. d) Jahresbericht der Unterabteilung KYUDO 
 
Herr Possenrieder stellt den Bericht der Unterabteilung KYUDO für die Jahre 2015 
und 2016 vor. Die sportliche Arbeit der Kyudo- Abteilung beschränkt sich auf das 
Erlernen der Sportart Kyudo, dem japanischen Langbogenschießen. Herbert 
Possenriede ist DAN-Träger und leitet das Training. Im Jahr 2016 nahmen einige 
Kyudoka an Lehrgängen in Neuburg und Weilheim mit Erfolg teil und konnten vor Ort 
die angebotenen Prüfungen mit Erfolg absolvieren.  
 
Anlage 6: Bericht der Unterabteilung KYUDO 
 
 

5. Bericht des Kassenwarts/Schatzmeisters 
 
Frau Podchul stellt auf der ordentlichen Mitgliederversammlung ausführlich den 
Kassenbericht des vergangenen Jahres vor. Der Kassenbericht wurde durch die 
Revisoren geprüft und abgenommen. Bei Interesse kann der Kassenbericht beim 
Kassenwart eingesehen werden. 
 
Anlage 7: Kassenbericht 
 
 

6. Bericht der Kassenprüfer 
 
Der 1. Kassenprüfer Herr Horst Witschel erläuterte den anwesenden Mitgliedern kurz 
den Bericht der Kassenpüfer. Die Kasse der Judoabteilung des FCS 
Schweitenkirchen wurde von der Kassiererin Heike Podchul in den Jahren 2015 und 
2016 ordnungsgemäß geführt und von den Kassenprüfern bestätigt. Die 
Kassenprüfer richteten einen besonderen Dank an die Kassenwartin Heide Podchul 
für die Umstellung des Zahlungsverkehr auf SEPA. 
 
Bei Interesse kann der aktuelle Kontostand gerne beim Kassenwart bzw. den 
Kassenprüfern erfragt werden.  
 
 
 
 



7. Bericht der Jugendleitung 
 
Der Bericht der Jugendleitung wird von Herrn Gerhard Kappelmeier vorgestellt. Herr 
Kappelmeier berichtet über diverse Veranstaltungen (Judosafari, Spieleabend, 
Nikolausturnier, etc.), die in den Jahren 2015 und 2016 in Zusammenarbeit mit der 
Jugendleitung organisiert wurden. Weiterhin übernimmt die Jugendleitung die 
Organisation und Durchführung der Heimkämpfe der Judo-Landesligamannschaft 
Schweitenkirchen. Abschließend bedankt sich Herr Kappelmeier bei der gesamten 
Trainerschaft, den Betreuern und Eltern für ihr Engagement.  
 
Anlage 8: Bericht der Jugendleitung 
 
 

8. Aussprache über die Berichte 
 
Die Kassenprüfer Dr. Horst Witschel und René Uckert haben künftig einige 
Verbesserungsvorschläge für die Führung der Kasse anzumerken: 
 

o Rechnungen die zur Kostenerstattung eingereicht werden sind stets mit 
einem Orginalbeleg zu versehen.  

 
o Bei Reisekostenabrechnungen wird der Betrag auf dem Orginalbeleg 

vergütet, ansonsten wird die aktuell gültige Übernachtungspauschale 
erstattet die derzeit für Deutschland zum Beispiel 20 € beträgt. 

 
o Bei Pauschalentnahmen, bspw. anlässlich der Bayernliga, sind die 

Verwendungspositionen als Liste zu dokumentieren  
 

Dies ist vom künftigen Kassenwart bei der Annahme und von allen Mitgliedern bei 
der Einreichung von Rechnungen zu beachten. 
 
Herr Dausch verabschiedet die bisherige Kassenwartin Heike Podchul und bedankt 
sich für die vielen, ehrenamtlich geleisteten Stunden, ihr Engagement und ihren 
Einsatz bei der Führung der Kasse. 
 
Die stellvertretende Abteilungsleiterin Frau Julia Müller wird sich zur Wiederwahl für 
die neue Amtsperiode nicht mehr aufstellen lassen. Franz Dausch bedankte sich 
auch bei ihr für die stets gute Zusammenarbeit und ihr Vertrauen. 
 
 

9. Wahl des Wahlausschusses 
 
Auf Wunsch der Versammlung übernehmen Herr Vogler und Herr Possenriede 
einstimmig das Amt des Wahlausschusses. Herr Vogler wird als Wahlleiter ernannt 
und stellt den Antrag auf Neuwahlen des Vorstandes.  
 
 

10.  Entlastung der bisherigen Abteilungsleitung 
 
Die Kasse und die Vorstandschaft werden einstimmig von den wahlberechtigten 
Mitgliedern entlastet. 
 



11.  Neuwahlen 
 
Zur Neuwahl werden folgende Mitglieder vorgeschlagen: 
 
Abteilungsleiter   Franz Dausch 
     
stellvertretender AL   Jana Axthammer 
        
Kassenwart    Peggy Bäs-Fischlmair 
 
1. Kassenprüfer  Dr. Horst Witschel  
 
2. Kassenprüfer  René Uckert 
 
Schriftführer    Bettina Schaller 
 
Jugendwart (weiblich)  Sophia Lacher / Regina Brummer 
 
Jugendwart (männlich)  Gerhard Kappelmeier 
 
Pressesprecher   Jana Axthammer 
 
Statistikwart/ 
Internetbeauftragter   Harald Bäs-Fischlmair 
 
Ältestenrat    Roland Usler  
 
Abteilungsleiter Leichtathletik Herbert Possenriede 
 
stellvertretender AL   Peggy Bäs-Fischlmair 
 
Abteilungsleiter Budo  Hubert Berndt 
 
stellvertretender AL Budo  Harald Bäs-Fischlmair 
 
Abteilungsleiter Kyudo  Herbert Possenriede 
 
stellvertretender AL Kyudo  Peggy Bäs-Fischlmair 
 
Abteilungsleiter Goshin-Jitsu Herbert Possenriede 
 
stellvertretender AL Goshin-Jitsu Harald Bäs-Fischlmair 
 
 
Abstimmungsergebnis der Wahl des Abteilungsleiters bzw. der stellvertretenden 
Abteilungsleiter der Judoabteilung: 
 
Abteilungsleiter Franz Dausch   →einstimmig bei einer Enthaltung 
 
Stv. Abteilungsleiter Jana Axthammer  →einstimmig bei einer Enthaltung  
 



Die vorgeschlagenen Mitglieder für die Ämter des Kassenwart, Schriftführer, 1. und 
2. Kassenprüfer, Jugendwart (weiblich) und Jugendwart (männlich), Pressesprecher, 
Statistikwart/Internetbeauftragter und Ältestenrat werden im Block und Akklamation 
durchgeführt. Die vorgeschlagenen Mitglieder werden jeweils einstimmig (keine 
Enthaltung, keine Gegenstimme) gewählt und nehmen die entsprechenden Ämter 
an. 
 
Die Abteilungsleitung der Unterabteilung LA, Budo, Kyudo und Goshin-Jitsu wurden 
durch die ordentliche Mitgliederversammlung nur bestätigt, aber nicht gewählt. Diese 
Bestätigung fand im Anschluss an die eigentliche Wahl statt. 
 
Der Wahlleiter Albert Vogler bedankt sich bei seinem Wahlhelfer und beglückwünscht 
die neue Vorstandschaft. Darüber hinaus bedankt er sich für die ehrenamtliche Arbeit 
der bisherigen Vorstandschaft und begrüßt die neuen Vorstandsmitglieder. Er lobte 
die stets gute Arbeit der Judoabteilung und sichert auch weiterhin jegliche 
Unterstützung durch die Gemeinde Schweitenkirchen zu. Für ihn sei die 
Judoabteilung durch die sportlichen Erfolge ein Aushängeschild im gesamten 
Landkreis Pfaffenhofen. 
 
Herr Dausch bedankt sich für seine Wiederwahl und das ihm damit 
entgegengebrachte Vertrauen für sich und die neu gewählte Vorstandschaft. 
 
 

12.  Finanz-/Haushaltsplan 2017 
 
Der Finanz-/Haushaltsplan 2017 kann beim wiedergewählten Abteilungsleiter Herrn 
Franz Dausch eingesehen werden. 
 
 

13.  Anträge 
 
Schriftliche Anträge zur ordentlichen Jahreshauptversammlung der Judoabteilung am 
27.04.2017 liegen nicht vor. 
 
 

14. Ausblick/Vereinsaktivitäten 
 
Franz Dausch gibt den anwesenden Mitgliedern einen kurzen Überblick über die 
geplanten Vereinsaktivitäten der Judoabteilung für die Jahre 2017/2018. Weiterhin 
sind wieder Veranstaltungen für die Mitglieder geplant, wie bspw. die Judosafari und 
das jährliche Nikolausturnier sowie sonstige Freizeitaktivitäten. Ferner haben die 
Kinder und Jugendlichen der Judoabteilung die Möglichkeit, an verschiedenen 
Einzel- und Mannschaftsmeisterschaften und mehreren Turnieren teilzunehmen. Im 
Jahr 2017 wird zudem wieder ein Traininglager in Poreč veranstaltet. 
 
 

15. Abrechnung bargeldlos über SEPA 
 

Um die Abrechnung der Kinderpässe, Prüfungsmarken, Prüfungsmarken und 
Prüfungsgebühren des DJB/DDK zu vereinfachen, wird künftig auf das bargeldlose 
SEPA-Zahlungsverfahren umgestellt. 
 



16. Verschiedenes/Sonstiges 
 
Trauerkarte 
 
Da eines der Judokinder, Leon Leutgeb überraschend verstorben ist, wird die 
stellvertretende Abteilungsleiterin Frau Jana Axthammer der Familie im Namen der 
Judoabteilung eine Beileidskarte zukommen lassen. 
 
 
Judo Dōjō 
 
Die Judoabteilung des FC Schweitenkirchen möchte ein eigenes Dōjō zum Training 
der Abteilung. Es hat bereits ein Gespräch mit der Judo-Abteilungsleitung Herrn 
Dausch und Jana Axthammer mit dem 1. Bürgermeister der Gemeinde 
Schweitenkrichen, Herrn Albert Vogler gegeben. Dieser regte bei der ordentlichen 
Mitgliederversammlung an, einen schriftlichen Antrag bei der Gemeinde 
Schweitenkirchen zu stellen. Franz Dausch wird sich zeitnah darum bemühen. 
 
 
Schweitenkirchen, den 05.05.2017 
 

 
 
Bettina Schaller 
Schriftführerin 
E-mail: bettina.schaller@web.de 
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